

Embargo jusqu'au 6 mai 2025, 18 h

COMMUNIQUÉ

REMISE PAR L'ARC DES MENTIONS RELÈVE ÉTOILE

Montréal, le 6 mai 2025. — Grâce à sa collaboration avec le Fonds de recherche du Québec, l'Association pour la recherche au collégial (ARC) a remis le 6 mai 2025, lors de la session de clôture du colloque qu'elle tenait dans le cadre du 92^e Congrès de l'Acfas, quatre mentions Relève étoile. Les récipiendaires sont Zachary Grenier-Gosselin, Leyla Hippeau-Dufour, Gabriel Roy et Eveline Riel.

[Zachary Grenier-Gosselin](#) étudie en Sciences de la nature au cégep Saint-Jean-sur-Richelieu. Le comité a tenu à souligner son engagement en faveur de son milieu d'études, engagement qui l'a conduit à contribuer à la mise en place d'opportunités en recherche pour les étudiantes et étudiants au sein du collège. Il a également noté sa curiosité intellectuelle, sa sensibilité ainsi que son souci pour la mobilisation des connaissances. Enfin, se dessine déjà, chez ce candidat, un parcours réflexif au regard de la recherche. Pour ces raisons, Zachary Grenier-Gosselin a mérité une mention Relève étoile dans le secteur de la santé.

[Leyla Hippeau-Dufour](#) est étudiante en Technologie du génie physique au cégep de La Pocatière. Son parcours en recherche a impressionné le comité d'évaluation. Cette finissante dans son programme d'études possède déjà de l'expérience professionnelle en recherche appliquée et elle montre un souci pour la mobilisation des connaissances, qui se reflète notamment par le nombre de communications à son actif. Le comité a aussi souligné le soin qu'elle a apporté à la réalisation de l'ensemble de son dossier. Pour ces raisons, il a choisi de remettre à Leyla Hippeau-Dufour la mention Relève étoile dans le secteur de la nature et des technologies.

[Gabriel Roy](#) a étudié en Histoire et civilisation au cégep du Vieux Montréal. Toujours à la recherche d'opportunités pour parfaire ses compétences en recherche, cet-e étudiant-e réussit à provoquer les occasions et entrevoit déjà des thèmes de recherche qui l'intéressent. Pour le comité, Gabriel fait preuve d'une maturité intellectuelle hors du commun, en plus de démontrer un intérêt marqué pour la vulgarisation des connaissances. Pour toutes ces raisons, le comité d'évaluation a choisi de remettre à Gabriel Roy la mention Relève étoile dans le secteur de la société et de la culture.

[Eveline Riel](#) étudie en Sciences humaines, profil Individu, au cégep de la Gaspésie et des Îles. Des sciences naturelles aux sciences humaines à la santé, sa trajectoire est à la fois impressionnante et touchante. Sa curiosité intellectuelle l'a conduite de Gaspé au Sénégal, à la rencontre de l'altérité. Sa sensibilité, sa sincérité et son enthousiasme ont charmé le comité d'évaluation. À lui seul, son dossier convainc de l'importance de la recherche pour l'avancement de la société. Pour ces raisons, le comité lui décerne la première mention Relève étoile intersectorielle de l'histoire du concours. Outre cette mention, Eveline a remporté l'un des Prix étudiants de l'ARC pour son activité de recherche portant sur l'usage de la médecine traditionnelle au Sénégal.

Le président du comité d'évaluation des candidatures, Nicholas Cotton-Lizotte, le président de l'ARC, Renaud Bellemare, et la directrice du Service des grands défis de société du Fonds de recherche du Québec, Marie-Pierre Cossette, ont remis les prix aux quatre récipiendaires. Ces derniers ont chaudement salué le soutien des personnes qui les avaient accompagnés dans le contexte de la soumission de leurs candidatures et remercié l'ARC et le Fonds de recherche du Québec.

Pour conduire à l'obtention d'une mention, le dossier de candidature déposé dans le cadre du concours des Prix étudiants de l'ARC devait comprendre une lettre dans laquelle la candidate ou le candidat exposait son intérêt pour la recherche, ses aptitudes pour ce type d'activité et ses intentions quant à la poursuite de ses études, ainsi qu'un *curriculum vitae*. « Cette année, les membres du comité d'évaluation ont terminé leurs délibérations en s'exclamant : elle est belle, la relève! Les parcours et les dossiers de Zachary, Leyla, Gabriel et Eveline les ont franchement impressionnés », a indiqué la directrice générale de l'ARC, Lynn Lapostolle.

Fondée en 1988, l'Association pour la recherche au collégial a pour mission de promouvoir la recherche collégiale par des activités de représentation et de valorisation ainsi que des services à la collectivité, et ce, auprès de tous les individus ou groupes concernés.

– 30 –

Source : Lynn Lapostolle, directrice générale
514 299-9568 | arc@cvm.qc.ca

Tél. : 514 843-8491 | Téléc. : 514 982-3448 | recherche.collegiale.ca | 255, rue Ontario Est, local A7.67 | Montréal (Québec) H2X 1X6